



Vorlage Nr. 21-O-12-0052

## Tagesordnungspunkt 4

### der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Erbenheim am 28. September 2021

#### Ausbau der Flughafenstraße zur Clay Kaserne (Gem. Antrag aller Fraktionen)

---

##### Antrag aller Fraktionen:

Der Ortsbeirat hat am 28.09.2021 erfahren, dass die Flughafenstraße (die Straße zwischen dem Checkpoint der Clay Kaserne und dem Kreuzungsbereich Zum Friedhof) in genau diesem beschriebenen Bereich ausgebaut werden soll. Der Ausbau soll bereits Anfang des Jahres 2022 beginnen. Entsprechende Gespräche zwischen den Vertretern der Clay Kaserne, Hessen Mobil und dem Tiefbau- und Vermessungsamt der Landeshauptstadt Wiesbaden sollen bereits stattgefunden haben.

Nach unserem Kenntnisstand gab es bereits schon einmal Pläne die Straße von 3 Spuren auf 4 Spuren zu erweitern. Diese Planungen sollen jetzt in geänderter Weise umgesetzt werden. Bisher sind dem Ortsbeirat aber keine Informationen vorgestellt worden.

Der Magistrat wird gebeten,

1. dem Ortsbeirat Erbenheim die aktuellen Informationen zum geplanten Ausbau der Flughafenstraße zur Verfügung zu stellen,
2. die notwendigen planerischen Unterlagen dem Ortsbeirat vorzustellen,
3. dem Ortsbeirat mitzuteilen, ob die Belange aller die Straße nutzender bei den Planungen berücksichtigt wurden (z.B. betreffend Fahrten zur und von der Domäne Mechtildshausen),
4. mitzuteilen, welche Planungen hinsichtlich der Querung der Straße bestehen, da die Flughafenstraße genau in der Mitte durch den Fernradweg R6 / landwirtschaftlichen Verkehr gekreuzt wird,
5. dem Ortsbeirat mitzuteilen, welche Stellungnahme seitens des Radbüros Wiesbaden hierzu vorliegen,
6. den Ortsbeirat darüber zu informieren, welche Ergebnisse sich aus den Gesprächen mit den Vertretern der Landwirte ergeben haben, und falls bisher keine Gespräche stattgefunden haben, warum diese noch anhängig sind,
7. die zuständigen Ämter zu beauftragen, in mögliche Planungen für die Querung der Straße definitiv eine Querungshilfe zu installieren, vornehmlich eine

bedarfsgesteuerte Lichtsignalanlage und nicht nur eine Fahrbahnteiler-Lösung, da diese vielmehr Sicherheit und Effizienzpotential aufweist,

8. die zuständigen Ämter damit zu beauftragen, dass im Falle von notwendiger Landnahme, Gespräche mit den Eigentümern angesetzt werden, um über Kompensationen zu sprechen und
9. Sorge dafür zu tragen, dass das Wäldchen und Teich im Distrikt Michelsweiden durch den Umbau nicht beeinträchtigt werden.

**Begründung:**

Dieser Dringlichkeitsantrag ergibt sich aufgrund der kurzfristigen Informationen zu diesem Thema und der aus den Gesprächen erfahrenen zeitnahen Umsetzung der Baumaßnahme.

In der Vergangenheit wurden Maßnahmen rund um die Clay Kaserne auch vorgenommen. Teilweise mit früherer Informationsweitergabe an den Ortsbeirat, teilweise wurden wir erst durch umgesetzte Maßnahmen in Kenntnis gesetzt.

**Beschluss Nr. 0088**

Antragsgemäß beschlossen.

+

+

**Verteiler:**

Dez. I            z.w.V.

Reinsch  
Ortsvorsteher